
 
 
 
 
 
 ６月２６日（水）の２時間目、黒澤弘小海町町長様、井出利秋北相木村村長様、中
島則保南相木村村長様の３名の皆様が小海中に来て下さりました。 
 ２年生のキャリア教育の一環で、２年生は３名の町村長からいろいろなお話しを
聞く事ができました。 
 小海町町長黒澤弘様からは、「小海町も北相木村、南相木村、みんなとても仲が良
い。この中学校も３つの町村が力を合わせて運営しているが、何をするにも仲が良い
ことがとても大切。駅前を盛り上げるにはどうしたらよいか考えているが、皆さんの
意見も聞かせて欲しい。今のこの時間をとても大切にして欲しい。」とお話しをして
いただきました。 
 北相木村村長井出利秋様からは、「自分が若かった頃、どんな仕事をしようかと悩
んでいた。そして役場に勤めるようになった。辞めたいと思うこともあったが、頑張
って続けるうちに仕事が楽しくなってきた。教育長をやっていたが山村留学が今の
姿になるまで大変だったがやりがいも感じていた。私は北相木が大好きです。この村
が大好きだから、村長になると決意した。」とお話しをいただきました。 
 南相木村村長中島則保様からは、「大学に進学するかどうか悩んだが結局戻ってく
るならと、役場に勤める決意をした。最初は嫌だったが、ちょっとしたことから人助
けをすることになった。自分としてはそんなこと当たり前だと思ったが、翌日の早朝
に感謝の電話をいただいた。このときに、人のためになることをする役場の仕事も悪
くないなと思い、この仕事を続けることにした。」とお話しいただきました。 
 生徒もたくさん質問をしていました。２年生は７月１７日（水）１８日（木）の職
業体験に向けて働くことの意味を考えることができました。 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
  黒澤 弘 小海町長   井出 利秋 北相木村長    中島 則保 南相木村長 
生徒の感想 
●今日は町村長さんとお話しさせていただきました。自分の村の村長さんとは小さ 
い頃から顔は知っていました。話の内容としては自分の身近な所の話とかも出て 
きて面白かったです。小海町長さんともお話しさせていただいたのですが、村長さ 
んも、町長さんも、村や町の人たちのことを第一に考えて下さっていて、良いとこ 
ろに生まれたなと思いました。 

 
●今日は町長さんや村長さんが私たちのために来てくれました。小海の町長さんに 
は、今小海町に欲しいものを聞かれました。食べ物屋さんを言っている人が多かっ 
たです。北相木の村長さんには質問の時に北相木の魅力を聞いている人がいまし 
た。北相木には信号が無く、コンビニが無いそうです。びっくりしました。いろい 
ろ聞く事ができて面白かったです。 
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小海中学校ホームページ＜http://www.koumi-jhs.ed.jp/＞からもご覧いただけます。 

小海町町長北相木村村長南相木村村長の皆様が来校され、 
働く事についてお話しをしていただきました。 



 
 
 
 

６月２７日（木）に今年度初めての定期テストが行われました。授業で習ったとこ
ろから出題されるので、授業を聞いてその場で理解していれば良い結果になるでし
ょう。逆に授業をおろそかにしていれば、あまり良い結果は期待できないかもしれま
せん。テストは今の自分の学力を知る良い機会です。わからなかったところをそのま
まにせず、しっかりとやり直しをして、２学期の定期テストに備えましょう。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１年１組テストの様子         １年２組テストの様子 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２年１組テストの様子         ２年２組テストの様子 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   ３年１組テストの様子         ３年２組テストの様子 
 

第１回 定期テスト がありました 



 
 
 
 

 ７月１日（月）、小海小、北相木小、南相木小から６年生が来校し中学校で体験入
学を行いました。到着後、どの小学校も「よろしくお願いします」と大きな声で挨拶
をして入場していました。事前に、英語、数学（算数）、体育の３教科の希望調査を
とって３つのグループに分かれ、各会場に分かれて学習にとりくんでいました。数学
は分数と小数について学びました。英語では、数えられる名詞と、数えられない名詞、
体育ではキャッチバレーボールを行いました。中学校での学習を経験しながら、他の
小学校の児童と交流することができました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        全体会               数学の様子                   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
       英語の様子              体育の様子     
 

 
 
 
 

生徒会の企画で、短冊に願い
事を書いて笹に取り付けまし
た。 
１、２年生などは「お金持ちに
なりますように」「幸せになりま
すように」などの願い事が多か
ったですが、３年生の短冊には
「志望校合格」や「○○高校に
行けますように」や「点数が上がりますように」など、より現実的な願い事が多かっ
たです。願い事、叶うといいですね。 

第１回 ６年生の中学校体験入学 

星に願いを 



 
 
 
 

７月１日（月）の早朝６時４５分から、駅前や校門前
に、小海町長、教育長、教育委員会の方々、少年警察ボラ
ンティア、保護司、青少年健全育成連絡協議会長、小海町
交番の警察官、更生保護女性会の皆様に立っていただい
て、生徒にウェットティッシュやリーフレットを配布し
ていただきました。天候も良くない中でしたが、生徒達
は「おはようございます」と挨拶していただきながら、配
布物を受け取っていました。小海中生に健全に成長して
欲しいと願っての活動なので、この気持ちを大切に受け
止めて欲しいと思いました。ありがとうございました。 
 
 

 
 
 
 

 ７月２日（火）４時間目、１年生の体育の時間から水泳が
始まりました。やや気温水温は低めでしたが、生徒は元気よ
く水の中に入っていきました。海無し県の長野県では、水泳
の授業はとても大切で、小海中のプールは学校のプールと
しては珍しい５０ｍプールです。広いプールで力一杯泳い
でほしいと思います。 
 

 
 
 
 

７月５日（金）子どもとメディア信州代表の松島恒志先生に来ていただいて、スマホやゲーム、ネットに

ついて注意すべき点をお話しいただきました。 

 例えば、日本の上空には２０程度の人工衛星が飛んでいて、位置情報を ON にしたまま写真を撮ってそ

れを SNSに上げると自分が今どこに居るかあっという間に特定されてしまうそうです。本校は３年生のス

マホの所持率がとても高いそうですが、ニュースにもなりましたが、あるところでは、飲食店でふざけ半分

の写真を撮って SNSに上げた人が１億５千万の賠償金を請求されているそうです。皆さんに大切にしても

らいたいのは「これってまずいんじゃ無いの」と友人の SNSを見て思ったらすぐに「削除したほうがいい

よ」と言ってあげることです。また健康面の心配もあります。スマホから出ているブルーライトは細かくて

鋭い光です。長時間近距離で見続けると、目に傷がつき景色が曲がって見える

ようになるそうです。大切なことは、自分で自分をコントロールする力を身に

つけることです。「ちょっと長くやりすぎかな。そろそろやめよう。」と自分で

自分にブレーキをかけることができるか。オンラインゲームも殺し合いをする

ゲームや子どもの心に大きな影響を与えるようなものもあります。とても心配

になります。しかし、最後に松島先生はこうおっしゃいました。「人に嫌なこと

をすると嫌なことが返ってくる。良いことをすると良いことが返ってくる」と。

この言葉の意味を深く考える講演会になりました。 

 
 
 

・６月３０日（日）陸上競技 長野市営陸上競技場 
 男子１１０Ｈ 共通          予選タイム２０″５１ 
女子１００ｍ １年生の部 決勝８位 決勝タイム１４″２０ 

・７月１３日（土）女子バレーボール 長野市ホワイトリング会場 
 決勝トーナメント１回戦 ●南佐久０－２ガロンズ夢王○ 

青少年健全育成の啓発活動がありました 

プール開き 

メディアリテラシー講演会 

県大会の結果 


